

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 8 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIV.—Número 8.169

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 pias, en toda España  
Extranjero, 2'25 pias.

PALMA DE MALLORCA, VIERNES 22 DE JUNIO DE 1917.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 22. Teléfono n.º 8

**HARINA LACTEADA** 50 años de ÉXITO  
**NESTLÉ**  
ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS  
Pídase en todas las Droguerías y Farmacias.

**PREPARACION MILITAR** Academias y Escuela Naval  
Clases particulares individuales y en grupos de 2 a 4 o de 2 a 8 alumnos  
por los Capitanes **F. VIDAL** y **A. CLAR**. Infor. Mesquida 6, 2.º o Riera 24

COLABORACION

## El Obrero Mallorquín

La República Argentina, a la cual desde hace muchos lustros vienen dirigiéndose las corrientes inmigratorias de las viejas naciones, formadas por elementos sanos y honrados, que buscan en un trabajo rudo y tenaz el porvenir que juzgan inconseguible en su patria, y por los venidos en la lucha por la vida y los extravíos, que buscan en esta tierra un descanso o un asilo de refugio, ha dejado de ser el verdadero de los desgraciados de otros países—como se la llamó en cierta ocasión—para pasar a convertirse en piedra de toque, donde se acentúan los caracteres y el valor individual.

No es la Argentina el país fantástico soñado por algunos al embarcarse para esas playas, en el cual la riqueza y el porvenir buscan al individuo, al que le basta con aceptar los favores de la fortuna, siempre pródiga. Como no es tampoco el país sujeto a tiranías patronales y capitalistas, de cuya existencia sólo se encuentran rastros en ciertas pródicas utopías. La República Argentina, rica en riquezas naturales, ofrece seguro porvenir al que lucha para conseguirlo sin desahucios ni flojedad; para el vago que roba en la lucha, como para el criminal que no abandona sus instintos de delincuencia; este país le reserva la miseria con todos sus horrores y la cárcel o el presidio, antes tal vez del tiempo que hubiera tardado en verse arrojado al arroyo o enviado a las penitenciarías en una nación europea. La lucha por la vida se impone aquí más imperativamente, si cabe, que en el Viejo Mundo; pero en la Argentina quien lucha vence y un porvenir asegurado premia los afanes y sudores no regateados.

En esta piedra de toque, por la que pasan individuos procedentes de todos los países del mundo, puede apreciarse debidamente el valor real y positivo de los pueblos, por el de sus individuos.

Y en esta comparación no titubemos en afirmar que el obrero mallorquín figura entre los puestos de honor.

Distingue ante todo al mallorquín su tenacidad, su constancia, su fidelidad a la tradición y al terreno. Franceses, italianos, alemanes, ingleses, rusos y aun españoles de la península, pierden con la estadía algo de su carácter peculiar y típico para argentinizarse, para tomar tonalidades de esa masa hoy incoherente y cosmopolita de la que ha de nacer el pueblo argentino del porvenir. El mallorquín se conserva siempre tal, sin modificar un ápice sus costumbres, su carácter, sus adiciones y criterio, ni aun después de muchos años de estadía en América. El extranjero establecido en la Argentina se metamorfosea con el tiempo y no se le encuentra aquí tal cual era en su país de origen; el mallorquín, al habitarlo puede uno fácilmente hacerse la ilusión de haberse trasladado, en un momento, por arte mágico, a alguna de las ciudades de la perla del Mediterráneo.

Esa firmeza de carácter, costumbres y aspiraciones marcan el sello de la colonia mallorquina en el Plata. El trabajador independiente, laborioso, humilde y sufrido, trae todas esas cualidades de la hermosa isla cuyas altas y rocosas montañas parecen un símbolo del carácter de los que entre ellas nacieron, y no busca enriquecerse por arte de encantamiento ni fabulosamente, lanzándose a empresas arriesgadas o de dudosa moralidad, sino que pide a la labor penosa y sédula lo que ella jamás le niega. Es inútil buscar, así, al obrero mallorquín, arrojado a violencias anarquistas, convertido en atorrante por los bancos de los países públicos, consumidos por un vil salario en un trabajo embrutecedor, o

mendigando auxilios y protección a cambio de bajeza y dualidades. No, el mallorquín, cuya laboriosidad no perjudica su entereza digna y racional, trabaja con afán y sin descanso, ahorra, y, por lo general, se convierte en pocos años de América en un industrial modesto, pero con porvenir sólido y asegurado, en cuyo hogar el ambiente se encuentra saturado de recuerdos a la patria lejana, al querido terreno. Las luchas y las vicisitudes de la vida, las excitaciones y violencia de las cuestiones sociales y el desarrollo de las pasiones y los vicios, no alcanzan a conmover las firmes bases sobre las que descansan sus hogares.

Por esto, cuando contemplo a tantos obreros convertidos en demagogos y revolucionarios, defendiendo utopías y violencias absurdas, a tantos otros embrutecidos en la holganza o el servilismo; cuando sostengo un día y otro día que la lucha de clases debe cesar, pues el trabajador no debe ser verdugo ni esclavo, como no debe el patrón ser explotador ni víctima de sus empleados; y cuando veo cada día más difícil de conseguir la ansiada concordia entre el capital y el trabajo, fúto solución que considero posible para la caación obrera, recuerdo con lúgubre orgullo y con satisfacción al obrero mallorquín, siempre incoachable, frugal y honrado, al mismo tiempo que celoso defensor de su dignidad, independencia y hogar.

No creo que me ofusque el amor patrio al afirmar que, si fuera posible balescar algo a capitalistas y a obreros en la Argentina, los problemas sociales (que hoy constituyen un pavoroso problema para el porvenir de esta República), penderían la mayor parte de la importancia que en la actualidad revisten y la solución llegaría pronto y pacíficamente.

M. Grases Rems.

(1) Artículo publicado en "El Mallorquín", de Buenos Aires del día 16 de mayo de 1905 y en "El Mesquill", de Rosario de Santa Fe del día 3 de junio del mismo año.

## Destino de los nuevos oficiales

El ministro de la Guerra ha dictado la siguiente disposición:

«El alto espíritu de justicia y equidad en que se inspira el Real decreto de 30 de mayo del año actual, al regular la adjudicación de destinos a la oficialidad, exige que la anterior satisfacción producida por un derecho, que ampara toda legítima aspiración, sea sentida por el oficial desde que, como alumno de una Academia, nace a la vida militar.

La aplicación y virtudes militares del alumno son juzgadas por el profesor de las Academias militares y trasladadas en una calificación de la que se deriva el puesto del nuevo oficial en el escalafón de su respectiva Arma o Cuerpo; al explicar, por tanto, en la terminación de su carrera y adjudicación del primer destino a los nuevos oficiales el recto criterio que en el artículo primero del citado Real decreto impera, cúmplese con un severo principio de equidad y se ofrece honroso estímulo; así como para sus estudios y virtudes a los que su vocación impulsó hacia la noble carrera de las armas.

Una sola excepción se impone, como tributo de veneración a los que fueron nuestros compañeros, y que tiende a compensar su principio de desequilibrio económico que a las madres de los huérfanos de militar producen los importantes gastos de la carrera de sus hijos, dado lo exiguo de las viudedades y pensiones que el Estado puede abonar. Aumentaría ese desequilibrio de alarmante manera con los gastos de un traslado como fin de carrera en los momentos en que una relativa ventaja pecuniaria era promesa de una ansiada nivelación económica, y en su consecuencia, el

excelentísimo señor ministro de la Guerra ha tenido a bien deponer lo siguiente:

Artículo 1.º Se concede derecho de preferencia para la provisión del primer destino de los oficiales a su salida de las Academias a los huérfanos de militar o marino que lo soliciten para la guarnición de la localidad en que resida su madre, o, a falta de ésta, sus hermanos.

Art. 2.º El destino de los nuevos oficiales no comprendidos en el caso anterior se proveerá por orden de antigüedad con sujeción al artículo 1.º del Real decreto de 30 de mayo próximo pasado (D. O. 121), sin la excepción del apartado B) del artículo 6.º, por distribuir todos del mismo tiempo de efectividad en su empleo.»

EL «DIA DE LA BANDERA»

## UN DISCURSO DE MR. WILSON

Paris 18.—Comunicación de Washington que, con motivo de la fiesta denominada «Día de la bandera», el Presidente Wilson pronunció allí un discurso patriótico.

«La bandera que hoy honramos—dijo—es el emblema de nuestra unidad, de nuestro poder y de nuestro pensamiento.

Nunca los Ejércitos americanos cruzaron los mares. ¿Por qué lo hacen ahora? Porque fuimos forzados a ir a la guerra.

Las repetidas agresiones del Gobierno imperial alemán no nos dejaron otro camino que el de empuñar las armas en defensa de nuestros derechos y de nuestro honor, como un pueblo libre y como un Gobierno soberano.

Los jefes militares de Alemania llenaron nuestro territorio de espías y espionadores; trataron de destruir nuestra industria y de interrumpir nuestro comercio; procuraron poner frente a nosotros a Méjico y al Japón, y nos negaron el uso de los altos mares, condenando a muerte a nuestros compatriotas que intentaron aproximarse a las costas europeas.

¿Qué gran Nación, en tales circunstancias, no hubiera empuñado las armas?

La paz, que siempre hemos deseado, nos ha sido negada; y esta bandera, cuya fiesta celebramos hoy, se hubiese considerado deshonrada si hubiéramos negado nuestro concurso a la causa de la Humanidad.

Atacó de nuevo a los jefes militares de las Potencias centrales, diciendo que por la fuerza y por la amenaza han llegado a juntar, pero no a unir, a los tchecos, los magyares, los croatas, los serbios, los rumanos, los turcos y los armenios, que deseaban seguir por sí mismos sus propios destinos.

«Aunque anhelando la paz—añadió—, ninguna de esas razas puede pedirle su permiso de Alemania.

Los jefes militares alemanes ven claramente la suerte que les espera si caen o si se les obliga a retroceder. Su poder cae al suelo como un castillo de naipes.

Si oren, su pueblo les ohará a un lado, y Alemania estará salvada, y el mundo entero estará en paz.

Entonces el mundo podrá formar una gran unión para la paz.»

Mr. Wilson terminó su discurso diciendo:

«Desgraciado del hombre o el grupo de hombres que trate de ponerse en nuestro camino en este día de alta resolución, cuando todos nuestros principios han de ser vindicados y asegurados para la salvación de las Naciones.

Estamos dispuestos a intervenir hasta el final de la victoria, y nuestra bandera adquirirá un nuevo esplendor.

Una vez más haremos buena, con nuestras vidas y fortunas, la gran fe en la cual nacimos, y nuevos laureles vendrán a adornar nuestra gloriosa y querida bandera.»

El discurso del Presidente americano fué acogido con entusiasmas aplausos.

## La paz y la conferencia de Stokolmo

Carnarvon.—Son muy significativas las declaraciones del leader del partido socialista suco de que al se hace una paz inestable será por haber ganado la partida el Emperador alemán.

La Westminster Gazette dice: Branting emitió un sumario juízo acerca de todas las tentativas alemanas hacia una paz por separado con Rusia, como por ejemplo la última impostura de los socialistas alemanes y también expresa la opinión de que Rusia no ultimaré semejante paz.

El citado periódico hace resaltar que al mismo tiempo que la «Norddeutsche Allgemeine Zeitung» en su comentario dice que Alemania no quiere anexionarse a costa de Rusia, la «Koelnische Zeitung» dice que la última palabra sobre Polonia aún no ha sido pronunciada y que este país tiene que

desarrollarse al lado de Alemania y Austria.

El «Telegraph» declara: Ya conoce el mundo que Alemania sólo firma los tratados para después violarlos.

Espera Alemania poder ganar la guerra en Occidente si hace la paz por separado con Rusia y esperar más tarde un golpe mortal a Rusia, cuando desorganizada estará privada de toda ayuda por parte de otros países.

El periódico holandés «Nieuws van den Dag» considera muy probable que Rusia acepte los ofrecimientos de paz de Alemania y dice que América no olvidará fácilmente las intrigas alemanas.

El «Hot Volk» pregunta si dado el caso de que los alemanes evacuen Polonia se conformarían los rusos con la comedia de la declaración de independencia de esta provincia rusa.

Si así fuera, la cuestión no tendría solución alguna.

## El caso de «El Imparcial»

Continúa la cuestión de «El Imparcial» constituyendo el tema preferente de atención en los círculos políticos y periodísticos.

Todos los periódicos publican extensas comunicaciones de los señores Gasset (don Ricardo) y Urgoiti, en la que cada uno de ellos formula sus alegatos a favor del derecho de la empresa que cada uno representa.

Por el señor Urgoiti se ha presentado una demanda de interdicto de recobrar algo mejor derecho como presidente del Consejo de Administración de «El Imparcial».

Por su parte el señor Ortega Gasset, sobrino del ex ministro don Rafael Gasset, ha hecho público en la prensa que una parte de la familia del señor Gasset, en la que él está incluido, reconoce en el señor Urgoiti pleno e indubitable derecho a representar a la sociedad «El Imparcial».

Relacionado con este asunto, se habla de una querrela ante los tribunales y de que el Consejo de Administración de «El Imparcial», creyéndose que es el único que puede editar dicho periódico, empezará a publicarlo inmediatamente en la misma forma, la misma cabecera y exactamente las mismas condiciones que las que actualmente editan los señores Gasset los cuales exigen que cesen en la publicación.

## La Marina mercante nacional y la guerra

Bajo este título dice la España Económica y Financiera:

«No cabe discusión sobre la influencia que la guerra submarina ejerce sobre nuestro comercio marítimo, lo mismo en la importación que en la exportación. En la primera, el número de toneladas de mercancías descargadas durante los cuatro primeros meses de 1917, se presenta con 1.051.284 toneladas; 51.869 más que en 1916; el pabellón nacional aparece con una ganancia de 119.801 toneladas (vapor); pero el pabellón extranjero pierde 83.581 toneladas.

En la exportación hay una baja de 3.660.119 toneladas en 1916 a 3.115.262 en 1917; el pelión español baja de 1.221.190 toneladas en 1916 a 744.312 en 1917; el pabellón extranjero sale mucho menos perjudicado que el nuestro: de 2.364.114 toneladas a 238.950 en 1916 y 1917, respectivamente.

La exportación se hace, pero perdemos el valor del flete, que no es de despreciar.

Como consecuencia de ese desplazamiento de medio transporte, notamos que los buques nacionales salidos en lastre están en baja; en cambio el tonelaje extranjero salido en lastre en 1916 fué de 544.103 toneladas; en 1916, de 351.095, y en 1917 de 133.174. Vendemos las mercancías, pero no las transportamos.

INFORMACION

## AL BEATO RAMON LULL

Se ha publicado el siguiente programa de los cultos que dedican al Beato Ramon Lull, el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, la Cofradía del Beato y la Comunidad de PP. Franciscanos, en la iglesia de San Francisco, en el presente año:

«El domingo 24 de Juny.—A las set y mitja del matí comensará la Novena amb meditació durant una Missa, que continuarà tots els dies a la mateixa hora i amb igual forma. Durant la Missa de les onze i quart se repetirà el mateix exercici del matí. El capvespre comensará la Novena solemne i se farà amb aquest orde: A les set y quart se resará la Corona Franciscana, exposició del Santíssim i sermó per el Reverent P. Josep Crosell, Missioner del Convent de Barcelona.

Día 2 de Juliol.—En aquest dia comensará la Corona a les set, se cantaràn completes solemnes, continuant se la Novena.

Dímars 3 de Juliol.—Festa del Beato Ramon Lull. A las vuit Missa de Comunió general p'els Contrares, tercia-

ris y demás devots del Beato. A les deu i mitja, benedicció d'una figura del Beato, per dur a la processó, que beneirà l'Im. Sr. Bisbe de Mallorca. A las onze Missa major en la qual predicará el M.ltre. Sr. D. Nadal Garau, Doctor. Hi assistirán l'Im. Sr. Bisbe, l'Excmo. Assistentis Ajuntament d'aquesta Ciutat, i representacions del Im. Capítol Catedral i altres Corporacions.—9.

«El 21 de Juny.—A las vuit i mitja p'els carrers de Troncoso, Zavellá, Samaritana, Cordelaria, Galera, P. de Coll, Bolseris, Colón, P. de Cort, Cadena, P. de Sta. Múlia, San Francisco, Pare Nadal, Sol, P. del Temple i carrer de Lull, i tornará entrar per la porta principal.—Acabada la processó, se cantarà el Te-Deum, composició de D. Josep Massot, a sis veus mixtes alternant amb el poble, i se farà la reserva del Santíssim.»

## POR TELEGRAFO La Política

Romanones abandona la jefatura Madrid 21 (9 n.)

Algunos periódicos insisten en que según los intimos del señor conde de Romanones éste se propone abandonar la jefatura del partido liberal y la senaduría que tiene por derecho propio en cuyo caso el Sr. Grolard convencerá a las mayorías parlamentarias para que decidieran el rumbo del partido y designaran al jefe.

Se añade que teniese el propósito de evitar se diera resonancia a la reunión de exministros liberales disidentes.

Visitas Madrid 21 (9 n.) El señor Dato recibió esta tarde a una comisión del Claustro de la Universidad y otra del Colegio de Secretarios judiciales para hablarle de asuntos relacionados con ambos centros.

Reunión de las izquierdas En breve es esperado en Madrid don Melquíades Alvarez.

Se reunirá con don Pablo Iglesias para concretar la manera de dar forma a los acuerdos adoptados en la reunión de las izquierdas.

Asambleas parlamentarias Han llegado varios diputados catalanes para comenzar los trabajos de la asamblea parlamentaria de representantes de Cataluña.

## Ecos varios

Actitud de los huelguistas de San Sebastián. Madrid 21 (9 n.)

San Sebastián.—Los huelguistas de la fábrica de Beasain han entrado en los talleres permaneciendo con los brazos cruzados.

La gaceta anunció que se veía obligada a reducir el número de obreros por escasear las primeras materias siendo insuficiente la huelga, debiendo solicitar trabajo quienes lo quisieran.

El Gobernador gestiona la solución.

Entierro del señor Aldecoa Se verificó el entierro del Presidente del Tribunal Supremo Sr. Aldecoa.

Asistió numerosa concurrencia. El féretro lo bajaron en hombros los sobrinos y nietos del finado.

Abrió marcha del cortejo la guardia municipal y seguía el clero parroquial con Cruz Alzada.

Rodeaban al coche los ordenanzas y porteros del Senado y Tribunal Supremo.

Detrás del cadáver iba el portero mayor del Supremo conduciendo en una bandeja de plata el Gran Collar de la Justicia.

Presidían el duelo representaciones de toda la Familia Real, los señores Burgos, García Prieto y Muñoz y representaciones del Supremo y del Senado.

Asistieron los señores Maura, conde de Romanones, Bergamín, Lacierva, Ruiz Valarino, Echagü y Urzáiz y muchos diputados, senadores y aristócratas.

Se despidió el duelo frente a la iglesia de San Isidro llegando muchos hasta la Sacramental de San Lorenzo.

Altos mandos militares

El general Marvá

Esta tarde marchó para Asturias el general Marvá.

Campaña terrorista

Buenos Aires.—Estos días en varios barrios de la capital se han producido explosiones de bombas, que sólo han causado desperfectos. Se cree que esto obedece a una campaña terrorista.

## La guerra europea

Trato a los prisioneros Madrid 21 (9 n.)

El administrador de «La Cruz Roja» de Ginebra, ha visitado al señor Marqués de Lemas, para tratar de asuntos relacionados con el trato de prisioneros de guerra.

Construcción de 10.000 aeroplanos

Washington.—En breve se llevará a la Cámara el proyecto de construcción de 10.000 aeroplanos.

El Rey Constantino Suiza.—Esta mañana en un tren especial marchó el ex Rey Constantino a Thalis en donde sus amigos le han alquilado una villa, en la que permanecerá una temporada, repuntándose de su salud.

Dimisiones Berna.—Diose que a consecuencia del asunto Hoffmar-Grim, dimitirán el general Viller y el jefe de Estado Mayor alemán.

Entierro de 18 niños Londres.—Con motivo del entierro de los 18 niños víctimas de un raid de zeppelins, el Rey ha dirigido a los padres telegramas de pésame.

El mensaje de Wilson juzgado por los diputados franceses. París.—En las Cámaras se han reunido las sesiones a las que asistieron muchos diputados y gran público. El presidente pronunció un discurso aludiendo al mensaje de Mr. Wilson, calificándole de histórico. Invitó a la Cámara a reiterar la manifestación de gratitud que se envió a Wilson. Eligió las glorias del Ejército y de la Marina italiana, proponiendo que se envíe un saludo al Rey, a los soldados y marinos.

Los ministros de la Guerra y de Marina, agradecieron el saludo que se enviaba a los soldados y marinos.

El señor Boselli leyó una declaración ministerial y después habló el señor Sonnino, siendo ovacionadísimo.

FABRA

## Desde Barcelona

Entierro del Dr. Martí Juliá Barcelona 22 (5 m.)

Barcelona.—Ayer tarde se verificó el entierro del Doctor Martí Juliá que se vio concurridísimo.

Presidió el Alcade con los representantes de la Mancomunidad y Diputación. Asistieron los representantes de la Unió Catalanista y personalidades regionales.

El féretro iba cubierto con una bandera catalana.

El Alcade en la sesión de anoche, pronunció un discurso de elogio y pasó a estudio de la comisión respectiva una proposición en la que se indicaba su nombre a una calle de Barcelona.

Rumor desmentido El Gobernador civil desmintió el rumor de que hubiera ordenado detener al Diputado a Cortes don Marcelino Domingo, autor del artículo que publicó «La Lucha» y que fué denunciado.

El Gobernador de Gerona

Llegó el Gobernador electo de Gerona D. Carlos García Alix, marchando a tomar posesión, en el tren de la tarde.

El nuevo Gobernador de Tarragona

Comunicó de Tarragona que el nuevo Gobernador señor Montis, ha significado su sorpresa por habersele nombrado para dicho cargo, pues él es diputado por Corvera y vicepresidente de la Mancomunidad.

Junta de Defensa de empleados municipales

En la sesión municipal de anoche quedó sobre la mesa una proposición pidiendo que se autorice a los empleados municipales para constituir una Junta de Defensa.

Concurso hipico

Con motivo de ser el primer día del concurso hipico internacional, se vio concurridísimo el campo del Real Polo Jockey Club.

En la prueba de ensayo participaron siete caballos, clasificándose en primer lugar el caballo «Infernal» de don Antonio Belando.

En la prueba «Omniium» participaron 43 caballos.

A causa de la hora avanzada se suspendió, continuándose hoy.

Banquete a Julio Camba

Privadamente y en el restaurant «Refeatorium» se obsequió con un banquete al escritor Julio Camba, asistiendo numerosos escritores y artistas. Se derrochó la cordialidad y el buen humor.

Huelga de obreros del ramo de agua

A consecuencia de la huelga de obreros del ramo de agua, huelgan forzosamente 3.000 obreros de 18 fábricas de tejidos, a causa de la falta de primeras materias que se derivan de aquéllas.

Brigadier fallecido

A los 75 años ha fallecido el brigadier de la reserva señor López Diaz, que era gran amigo del general Prim.

Había sido condenado a muerte por la sublevación de Madrid de 1867, pero el Gobierno de Narvaez le indultó.

—Oliver.

## Doctor Lobisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del instituto medicinal clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

CALLE CONQUISTADOR—12

Al frente del Circolo Mallorquín

CONSULTAS de 8—1, y de 4—8

LA NIÑA Josefina Sard Oliver

HA SUBIDO AL CIELO A LA EDAD DE 18 MESES

En sus últimos días, abuelos, tíos, presentes y ausentes y demás familia participaban a sus amigos esta sensible desgracia y les ruegan se sirvan asistir a la condecoración del cadáver, que tendrá lugar mañana sábado a las 6 de la tarde.

Casa mortuoria: San Fello—7

No se invita particularmente.

INFORMACION

La política

El presidente de la Juventud Conservadora D. Bartolomé Fons, ha recibido la siguiente carta de D. Antonio Mauras:

Madrid 15 Junio 1917

Muy distinguido señor mío y amigo: Recibo y agradezco la felicitación que en nombre de todos me envía, así como la confianza que solemnemente me reitera para seguir manteniendo la política a que vengo consagrando mi desvelo.

La anarquía presente dice, también, en pro de nuestra causa, cosa mucho más elocuente que cuantos encarecimientos pudieramos hacer nosotros. Cuanto más se ha desviado el Poder del rumbo que teníamos trazado, tanto más precipito su propia ruina y desprestigio.

Gracias por el concurso que para ello me ofrecen y téngame por su afmo. s. s. q. l. b. l. m.—A. Mauras.

Juntas de Defensa de policía

En el correo de hoy el personal de Vigilancia de servicio en Palma ha recibido una exposición y circulares invitándole a nombrar un Vigilante delegado para constituir una Junta de Defensa nacional, a fin de uniformarse y obtener las mejoras que en dicha exposición se mencionan.

Los vigilantes se reunirán para elegir al referido delegado.

Cine-Lírico

La película 'Bon voyage' estrenada ayer en este cine, fué en extremo celebrada por las hermosas fotografías y efectos de luz que conlleva y por la admirable labor que realiza la notable y bella artista Stasia Napierkowska.

Como ya hemos dicho, forman dicho número cinco hermosos caballos que realizan difíciles y arriesgados ejercicios, y que terminan su trabajo pilotando un aeroplano cada uno.

Dicha atracción trabajará en todas las sesiones y completará el espectáculo un escogido programa de películas.

Joven que se ahoga

Esta mañana a las ocho, en las inmediaciones del cuartel de Caballería, unos jóvenes tomaban un baño. Poco después, pudieron notar que uno de ellos pedía auxilio, oyéndolo los otros para salvarlo, la cual consiguieron después de grandes esfuerzos, ayudados por otras personas que también se echaron al agua.

Inmediatamente el naufrago fué conducido al cuartel de Caballería en donde el médico señor Ferrando, que en aquel momento asistió a pasar, le prestó los primeros auxilios, logrando que el referido sujeto se restableciera.

Junta local de Reformas Sociales

Ayer, bajo la presidencia accidental de D. Gabriel Oliver y Mulet, con asistencia de los vocales D. Gabriel Coll, D. José Bugar, D. Benito Lombá, D. Juan Pina y del Inspector del Trabajo D. Miguel Sancho, se reunió en las Casas Consistoriales, dicha Junta.

Se procedió a la lectura del acta de la sesión anterior, la que fué aprobada por unanimidad.

Por orden de la presidencia, por la secretaría se dió cuenta de las multas que por infracción a las leyes sociales se impusieron, por dicha Junta en la sesión anterior y de las que han sido satisfechas, las cuales ascienden a ochenta cinco pesetas, de lo que se dieron por enterados los reunidos.

Se dió cuenta de una denuncia hecha contra dos vendedores ambulantes por cuyo motivo y en vista de lo informado por la Comisión Inspectora, se acordó zanjar a uno de los denunciados y apensar de oficio al otro.

La Junta se dió por enterada de once notas de apremio levantadas por el Inspector del Trabajo contra otros tantos industriales por infracción a la Ley de protección a las mujeres y niños.

Se acordó por último imponer la multa de 20 pesetas a cada una de las cuatro modistas contra las cuales se

levantó nota de infracción por el citado Inspector provincial del trabajo. Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

El nuevo Gobernador civil

El señor Millán ha recibido las visitas del Fiscal de S. M. don Manuel Molina, Inspector de 1.ª Enseñanza don Manuel Rueda, Representante de la Arredatara don Rafael Moll, Director de la Cárcel don Manuel Lozano, Secretario de la Diputación D. Miguel Font, Exdirector de Telegrafos D. Miguel Zornoza, abogado del Estado don Miguel Font, Ingeniero Fiel contratista don José García, comandante de Marina don Martín Costa, Gobernador eclesiástico don José Mur, don Francisco Casteño, don Juan Bestard y don Mariano Massuet, Arquitecto municipal don Jaime Aleñar, Catedrático del Instituto don Juan Luis Estelrich, Administrador Principal de Correos don José García Sanaloni, Jefe de Estadística don Demian Serra, Comandante de la Orda Caballar don Luis Moragas, Delegado de La Cruz Roja don Victor Valenzuela, Ingeniero don Antonio Bailester, Consl de Navegación don Pedro Bosch, Arquitecto provincial don Guillermo Roynés, Presidente de la Cámara de Comercio don Sebastián Simó, Gerente de los Tranvías Eléctricos don José Esteva, propietario don Antonio Inés, abogado don Joaquín Pascual, propietario don Bartolomé Seiver, oficial del Ayuntamiento don Pedro Canet, director de la Fábrica del Gas don Luis Pascual, Deán don Miguel Roca, Director de la Granja Agrícola ingeniero D. Adolfo Vázquez, diputado a Cortes don José Socías, don Antonio Boralí y don Juan Massuet.

Notas del Carnaval

Durante todo el día de ayer, el presidente de la Diputación D. Luis Alemany recibió muchas felicitaciones, con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

D. Antonio Ripoll Mas ha obtenido el título de Profesor Mercantil en esta Escuela Superior de Comercio.

Ha fallecido en esta ciudad la preciosa niña Josefina Sard y Oliver. Acompañamos a sus padres y demás familia en el justo dolor que les embarga en estos momentos.

Para esta noche tiene decidido emprender viaje para Barcelona con objeto de ir a posesionarse de su nuevo destino, el dignísimo funcionario que hasta hace poco fué Presidente de la Audiencia y Gobernador interino, D. Fernando de Prat.

De Valencia han llegado esta mañana el coronel D. Ernesto March y los señores D. Damían Canals y D. Alfonso Felín. Han venido también muchos estudiantes.

Para esta noche tienen decidido viaje para Barcelona en el rápido "Ray Jaime I", los señores D. Miguel Piesas, D. José Torrés, D. Manuel López Ocasá, D. Pablo Valls, D. Miguel Antich y D. Alejandro Ruiz Tejada.

Esta mañana ha llegado procedente de el Escorial, el aprovechado estudiante don Julián Farrado.

Con objeto de pasar el verano junto a su hermana la señora viuda de "Uetam", ha llegado a Palma, procedente de Madrid acompañada de su bella hija, doña Margarita Montaner, viuda del que fué nuestro amigo y paisano el celebrado primer actor don Juan Balaguer.

Este mediodía el ex Presidente de esta Audiencia, hoy Fiscal de S. M. de la de Barcelona, ha pasado al Ayuntamiento con objeto de despedirse del Alcalde accidental don Francisco Rovet, quien le ha expresado su sentimiento por la separación de tan caballeroso funcionario.

El señor Prat se ha ofrecido al representante de la ciudad para cuanto pueda con su buen deseo y actividad serle útil.

El señor Prat saldrá esta tarde para la Ciudad Condal.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA. Santa.—Juan y Félix, parafaristas marítimas. Cuarenta Horas.—Continúa en San Felipe Neri un honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las seis exposición, a las diez Tercia y misa mayor. Al anochecer Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, O. C., acto de Desagravio, canto del Himno dedicado al Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Santo Hospital, por la tarde a las siete y media, predicando el correspondiente ejercicio del piadoso Quincenario, se empezará a las ocho y media con exposición del Santísimo y sermón por el Rvdo don don Mateo Nebet, Vicario del Coll de la Rebasas, predicado en la misma forma en los restantes días.

En San Juan, al anochecer, se cantarán solemnemente Completas en preparación a la festividad del Santo Titular. En el Socorro, a las ocho, misa de Comunión general con pláticas por el Rvdo P. Director para las Señoras Asociadas a los Talleres de Caridad de Santa Rita de Casia.

Al mediodía empieza el Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús (oficio nocturno) que termina a las doce de la noche del domingo 24.

MILITARES

Esta mañana la fuerza franca del regimiento de Palma ha tenido instrucciones en orden abierto en las inmediaciones de San Rapún.

El Diario Oficial publica las nuevas plantillas del cuerpo de la Guardia Civil y propuestas de destinos de subalternos, brigadas y sargentos de Infantería.

Se aprueban los Estatutos para el régimen y gobierno de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja española.

Dentro de breves días, serán promovidos al empleo de segundos tenientes unos 400 alumnos de la Academia de Infantería.

NOTICIAS DEL MAR

De Valencia el vapor "Bellver". De Cabrera el vapor "Ciudad de Palma". Para Cabrera el vapor "Ciudad de Palma". Para Barcelona el vapor "Jaime II".

Entre el abordo de llegada del vapor correo de Valencia figura una gran partida de castores con abariles, arroz, harinas, trigo, pimientos, azúcar y mucha farderia.

El sobordo de salida del correo de Barcelona es de unas 130 toneladas entre almendra, carbones, pulpas, obra de palma, volantes y coque, huevos, pescado, embutido del país, higos, cañutos y cañuto.

De Cabrera trajo ayer tarde el vapor "Ciudad de Palma" una buena partida de castores de pescado.

A la hora de costumbre ha llegado felizmente al puerto de Alicante, el vapor "Baleares" salido ayer de nuestro puerto.

Continúa el vapor "Cataluña" sin novedad, su viaje a San Sebastián de Deviz.

En el lugar de esta mañana probante de la Porra de los fidechos de los llamados costeros con cargamento de yaso procedente de aquellos canteros y fabricas.

Al amanecer de hoy y con el teral se han hecho a la mar, dos palibots que ayer terminaron sus operaciones de carga en este puerto.

Se espera un palibot de la mantolita de Andritz para tomar cargamento de carbón mineral.

GACETILLAS

Paguetas postales. En el vapor salido para Barcelona, ha sido embarcado crecidísimo número de paguetas postales con calzado y platos cortados con destino a la península unos y otros a diferentes países de Francia.

Accidente. Ayer tarde, próximo al sitio conocido por el Abrevadero de Iria, rompióse uno de las carreras de la guarnición, la llamada "Barriguera", de uno de los carros que hacen el transporte de piedras, quedando el caballo suspendido del carro por el cuello.

La oportuna intervención de otros carreteros, hicieron recobrar en seguida al carro su posición normal, evitó a la bestia una muerte segura.

Instrucción. Ayer tarde las fuerzas francas de Infantería que guardaban esta capital, se ejercitaron en la instrucción militar en el glacis de Santa Catalina.

Amenizó el acto la banda militar dirigida por su músico mayor señor Balaguer.

De concurrencia. Ayer tarde los niños de la escuela pública de Santa Catalina, con motivo de ser la fiesta de San Luis Gonzaga, salieron de excursión, acompañados por sus profesores, al bosque de Bellver.

Al merendarse y se improvisó un sorteo en el que todos los niños resultaron premiados con bombones, mentitas, galletas y otras golosinas.

Velada. Mañana día 23, en el "Círculo de Obreros Costalero" de esta ciudad se celebrará una escogida velada literaria musical.

El incomparable "Llor del Polotski" siempre triunfa en toda competencia, porque en su composición entran los mejores componentes de los que carecen otros dentíficos. Frasco 1,50

El tífus y otros estados febriles son combatidos pronto y radicalmente con Cerevisina carbónica Arizques.

De la Región

SOLLER. En uno de los sitios más pintorescos de la ciudad, no muy lejos de la iglesia del ex convento de Franciscanos se encuentra una finca que con mucho acierto ha sido bautizada con el nombre de Bona-vista, y enclavada en ella en la parte más alta el soberbio y magnífico palacio del Excmo. Sr. D. Joaquín Aguiló, sollerense, aunque no por nacimiento, por el entrañable afecto que profesa a los sollerenses y de que tantas pruebas palmarias tiene dadas. Pero el sitio, con ser uno de los mejores de Sóller, ni la magnífica estructura de la casa veraniga, nada tienen que ver con la famosa riqueza de cuadros antiguos de reconocimiento y objetos de arte que encierra, que únicamente un conocimiento pleno en esta materia, una paciencia constante y un poder como el de nuestro buen amigo, era capaz de atesorar.

En la mencionada finca, tuvo el alto honor de recibir a las once, al Ilmo. Sr. Dr. D. Rigoberto Douanech, obispo de la Diócesis, que llegó acompañado del cura párroco y familiares.

A la entrada, al pie de la soberbia escalinata que conduce al Palacio, se había levantado un suntuoso arco de triunfo con doble inscripción, decía la que miraba a la ciudad: "A nuestro buen pastor" y la otra "Se bien venido".

Fué recibido por nuestro buen amigo, su bendita esposa, doña Mercedes, sus hijas el ilustrado doctor don Juan y el suapuesto don Joaquín, su simpática hija doña Rosa y además su hija a hijo políticos.

Su ilustrísima recorrió aquellas inmensas salas, fijándose en los muchos cuadros de mérito de los más renombrados pintores y demás objetos de arte y últimamente en la capilla donde

oró breves ratos ante la imagen de Nuestra Señora del Carmen, titular de la misma.

Más de una hora duró la visita del señor obispo, prometiéndole al señor Aguiló el despidiéndose, que al volver a Sóller visitará de nuevo aquella casa, supliendo el tiempo necesario de que en aquellos momentos no podía disponer.—C.

FORNALUG

Conforme estaba anunciado, ha pasado a ésta el Ilustrísimo señor Obispo para practicar la Santa Visita Pastoral.

A las 6 y media de la mañana, ha partido de Sóller, en coche, siendo recibido, a la entrada del pueblo por las autoridades, con las cuales ha seguido a pie hasta la iglesia parroquial atravesando las calles que estaban adornadas con arcos y macetas, pendiente de rentas y balcones infinitos de damascos.

En la iglesia se ha entonado un Te-Deum y tras las ceremonias de costumbre, ha subido al pulpito el Ilustrado Prelado para dirigir la palabra a los feligreses y solemnemente ha sido celebrada la misa de Comunión general y luego administrado el sacramento de la Confirmación.

Visitó también el convento de los Hermanos de la Caridad.

Por la tarde ha visitado la escuela de niños y niñas, despidiéndose de nosotros a las 5 y media próximamente con objeto de visitar el caserío de Binirash.

Al subir al coche se le ha tributado entusiasta despedida.—C

Fornalug 21 G 917

Más telegramas

Una carta del Rey Alejandro. Atenas.—El Rey Alejandro de Grecia con fecha 20 ha dirigido la siguiente carta a Zúrich.

«Sigo con gran interés los esfuerzos del Gobierno para restablecer la unidad de Grecia, y en lo que me afecta, permaneciendo fiel a la Constitución y confiando en las disposiciones benévolas de las potencias, estoy dispuesto a colaborar sinceramente con ellas en la obra de reconciliación del país.»

Naufregios. Ferrol.—Procedentes de Corinto llegaron las dotaciones de un buque danés y de otro italiano cuyos nombres se desconocen y que naufragaron en estas costas.

De los últimos hundimientos. Coruña.—Llegaron al puerto de Cádiz dos botes con 23 naufragos del vapor galego "Catalina" hundido por un submarino a 8 millas de la costa.

También llegaron veinte naufragos del vapor "El Miguel" hundido a la altura de Cabo Ortegal.

El Congreso nacional ruso vota una inmediata ofensiva. Madrid 22 (5 m.)

Petrogrado.—Ayer empezó el Congreso Nacional de Delegados Obreros y Soldados.

Se ocupó de la explotación del socialista suizo Grimm.

La extrema izquierda insistió en desautorizar al Gobierno provisional especialmente los ministros socialistas, pretendiendo que Grimm quede en Rusia, pero el Congreso aprobó la no tidad del Gobierno, votando la orden del día y ratificando la confianza al Gobierno provisional.

También se acordó por unanimidad que se emprenda una ofensiva, inmediatamente.

Se instituyó un Comité de Guerra en el cual figuran representantes de la marina y el ejército.

Un artículo de «La Correspondencia Militar». Madrid 22 (5 m.)

La "Correspondencia Militar" publica un artículo sobre la cuestión militar, y apuñala la decisión del Gobierno de aumentar el haber a la clase de tropa.

También hay que dotar a los regimientos de vestuario y armamentos y publicar pronto la ley de movilización de la industria.

Hay que arillar nuestras costas y las piezas costeras no deben movilizarse.

Hay que ensayar una organización de defensa, para poner todo cuanto tenemos en estado de inmediata utilización, tomando por base las reformas del Estado Mayor Central y poniéndolos en contacto con las Juntas de Defensa para atender las aspiraciones de la oficialidad.

La tarea es ardua y está llena de peligros, pero mayores serán si el Gobierno se desentiende de las orientaciones que vienen desde abajo.

Ante todo hay que hacer desaparecer los justos motivos de queja que se exteriorizan.

Huelga por solidaridad. Valencia.—La Federación Regional Agrícola amenaza con declararse en huelga por solidaridad con los campesinos de Pedrola. El Gobernador ha enviado delegados para solucionar el conflicto.

Los obreros del campo de Uñol han plantado ya el paro.

El gordo de la lotería. Ocotina.—El billete con el número del premio gordo del sorteo de la lotería nacional de ayer, estaba repartidísimo entre las clases medias, en participaciones de una peseta y dos reales.

Los principales poseedores son vendedores y compradores de la plaza de Abastos. Entre los poseedores de la boca del puesto se ha repartido un décimo.

Importación de las frutas españolas. Zaragoza.—Los labradores han telegrafado que se gestione cerca del Gobierno inglés el que derogue la prohibición de la importación de las frutas españolas.

Sánchez Guerra y los periodistas. Madrid 22 (5 m.)

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas manifestándoles que ha producido gran efecto el viaje del general Marva.

También les dijo que se preocupaba de los conflictos que se anuncian.

Dijo que mañana les facilitaría la lista de Alzades, la cual estaba ultimada.

Huelgas en Gibraltar. Algeciras.—Se han declarado en huelga todos los obreros del Arsenal y fábricas de Tabacos de Gibraltar.

El número de huelguistas asciende a 800.

Piden aumento de jornal pues se les pagan las libras esterlinas a 19 pesetas perjudiciales.

Las autoridades españolas se limitan a mantener el orden.

Anoche marchó a La Línea una compañía de Infantería y otra salió de Algeciras con destino a San Roque.

Asíprase que las autoridades inglesas solucionen rápidamente el conflicto, pues la situación se agrava.

Los sucesos de Arboleda. Bilbao.—Hoy se ha visto en la Audiencia la causa por los sucesos de Arboleda ocurridos cuando las elecciones municipales de 1916 y a consecuencia de las cuales murieron dos socialistas y hubo cinco heridos graves por disparo.

La sesión duró hasta la noche asistiendo gran gentío.

Declararon 165 testigos.

El fiscal en vista de que en las declaraciones no encontraba ningún cargo concreto contra los nueve procesados retiró la acusación, siendo puestos en libertad.

Los funcionarios civiles. Madrid 22 (11 m.)

La presidencia del Consejo de Ministros ha dictado una R. O. remitiendo a los ministros de Hacienda, Gobernación, Gracia y Justicia, Fomento e Instrucción Pública, las conclusiones votadas en la Asamblea de la Unión Nacional de funcionarios civiles en mayo último, para que se estudien por los respectivos departamentos y se lleven a la práctica aquellas que permitan la ley de autorizaciones.

Reorganización de los servicios burocráticos en Guerra. Madrid 22 (11 m.)

Un periódico dice que un ilustre Jefe de Infantería, cuyo nombre ha acaudado mucho estos días, trabaja en la reorganización de los servicios burocráticos de Guerra, lo cual permitirá hacer en el personal, una economía de 50 millones de pesetas, basándose la supresión en las Direcciones e Inspecciones generales de los Cuerpos e Institutos, consolidándose secciones dependientes de la Subsecretaría del Ministerio de la Guerra.

Con la economía que obtendría, se pueden conceder puestos en activo a todos los oficiales generales.

En el trabajo que prepara expone que esa economía de 50 millones de pesetas se destina a material de Artillería.

Choque de un automóvil. Anteayer comieron en el Escorial varios diplomáticos.

Al regresar en automóvil, uno que guiaba al sargento militar inglés y que ocupaban el Embajador de Inglaterra, su esposa y el ministro del Brasil chocó con un árbol en la Puerta de hierro.

El Embajador resultó levemente herido en la cara por los cristales, y el ministro del Brasil con contusiones.

El diario «La Lucha». Interrogada anoche una personalidad del Gobierno sobre la veracidad del rumor de que se iba a suspender el periódico «La Lucha» por la publicación del manifiesto de Marcelino Domingo, dijo que no se hará más que cumplir la Ley.

La diáspora liberal. Varios diputados liberales han telegrafado al señor Villanueva diciéndole que es de gran interés para el partido su presencia en Madrid.

Renuncia de un cargo. El ex ministro señor Gasset ha renunciado el nombramiento que se le había hecho de Consejero de Estado, manteniendo su propósito de apartarse de todo puesto político retribuido.

Tonaje de los buques hundidos en el Canal de la Mancha. Madrid 22 (11 m.)

Amsterdám.—Dicen de Berlín que los submarinos han hundido últimamente en el canal de la Mancha 31 500 toneladas, entre las cuales figura un vapor inglés cargadísimo que antes era alemán.

Nueva alza de los algodones. París.—Dicen de Manchester que el precio de los algodones ha sufrido una nueva y considerable alza, elevándose tres veces su precio.

Se ha suspendido todas las contrataciones de algodón en la Bolsa.

Créese que el Gobierno intervendrá en el asunto.

Acoso de la Comisión de finanzas obreras rusas. París.—La comisión de finanzas rusas, convocada por el Ministro de Hacienda para discutir las reformas y medidas para aumentar los recursos del Tesoro, han decidido elevar al 30 por 100 el impuesto del 12 sobre la renta, e imponer la tasa del 70 al 90 por 100 sobre los beneficios de la guerra y el impuesto sobre las herencias del 40 al 50 por 100.

Últimas noticias. Sánchez Guerra y los periodistas. Madrid 22 (2 t.)

El señor Sánchez Guerra ha dicho que el acto de toma de posesión del Duque de Medinas la presidió el señor Lema.

El ministro conferenció con el señor Vizconde de Eza sobre las reclamaciones de transporte y otra referente a los billetes de patata temprana detenida por falta de vagones.

Continúa el ministro tratando el nombramiento de Alzades, enviando al informe de los G. Bernanderos.

El exrey Constantino es sujeción objeto de nuestras de desagrado.

Lugano.—El ex rey Constantino acompañado de dos personas más un conoerto y fué nuevamente objeto de nuestros de desagrado.

Algunos individuos le siguieron hasta el hotel.

El voto femenino. Londres.—Por 29 votos contra 3 se ha fijado en 30 años la edad de la mujer para obtener derecho de voto.

Aumento a las clases de tropa. El ministro de la Guerra elevó el último Consejo el expediente de aumento de haber para los soldados de las clases de tropa, siendo bien recibida por todos los ministros.

El proyecto pasó a estudio de la ciencia con carácter de urgencia por ser de imprescindible necesidad.

Movimiento marítimo en puertos franceses. París.—Durante la semana que terminó el 17 salieron y entraron en puertos franceses 2 050 buques.

Los alemanes felicitaban a la flota aliada que ha reconducido la gran submarina pues el total de pérdidas de la marina aliada ha sido de 10 buques durante la última semana pasada durante la anterior, a pesar del notable aumento en nuestro movimiento marítimo.

Lo que dice el señor Dato. Madrid 22 (11 m.)

El señor Dato ha dicho que asistió a la toma de posesión del señor Duque de Medinas del cargo de Presidente del Consejo de Ministros, pues al terminar el discurso el Rey eran cerca de las doce, cuando ha ocurrido a los Ministros de Instrucción y Fomento, por lo demás, además de lo dispuesto en el programa, dar cuenta al Rey de sus labores.

A la toma de posesión han asistido los señores marqués de Lema, Sánchez Guerra y el almirante Fleury, no se aligun otro.

Confirmando que el señor Gasset ha anunciado la renuncia del cargo de Consejero.

El señor Dato ha dicho que ha leído noticias de interés que se desmentido los rumores sobre la ceses de Barcelona.

Todos los gobernadores se han sesionado de sus respectivos departamentos.

Negó que se hubiera involucrado por suicidio al comandante de ría de Denia. No existe en el Ministerio ningún informe en este sentido. Estoy convencido de la Justicia que ha procedido en este asunto.

Ha visitado al Sr. Dato el Sr. Góngués y el Obispo de Madrid-Alcalá.

Asuntos de Baleares. A incorporarse. Barcelona 22 (11 m.)

Barcelona.—Mercha a incorporarse al regimiento de Palma el primeriente don Manuel Villalonga.

Ferrocarril de Sóller. El día 30 de este mes a las 10 horas, tendrá lugar en las oficinas esta Compañía, mediante acto solemne, el sorteo para la amortización de las obligaciones Serie A emitidas el 6 de Junio de 1911.

Se advierte: 1.º Que desde el día que seas matizadas las obligaciones, dejadas de devengar intereses.

2.º Las obligaciones amortizadas los intereses o cupones vencidos satisfiechos al contado, el mismo día se presentan al cobro, en las oficinas de esta Compañía.

3.º Las obligaciones y los cupones que no fueren presentados al cobro dentro cinco años, después de la suma amortización, se considerarán devueltos, y esta Sociedad quedará libre de su pago y de toda responsabilidad referente a dichas obligaciones o cupones; con arreglo a las condiciones de la emisión.

4.º El acto del sorteo será público. Sóller 15 de Junio de 1917.—Por el Ferrocarril de Sóller.—El Director Gerente, J. Estades.

Caja de Ahorros Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BELLAS. Asociación de Beneficencia.

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Julio próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la Sala de ventas de esta Sociedad (Sol 19) se celebrará pública y basta para enajenar las granjas y los préstamos vencidos en el día de Junio de 1916.

Hasta el día 30 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 Junio de 1917.—El turno de turno, José Esteva.